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TERCERA SESIÓN SOLEMNE 

 

En la Ciudad de Reynosa, Estado de Tamaulipas, Estados Unidos Mexicanos, siendo 

las diez horas (10:00 horas) del día diez (10) de septiembre del año dos mil veinte 

(2020), reunidos en las instalaciones del Auditorio Principal del Instituto Reynosense 

para la Cultura y las Artes recinto oficial, los integrantes del R. Ayuntamiento 

Constitucional, para el período 2018-2021, con objeto de llevar a cabo la TERCERA 

SESIÓN SOLEMNE; en atención a lo dispuesto por  los Artículos 42, 43, 44 y 55 del 

Código Municipal para el Estado de Tamaulipas en vigor, en concordancia con los 

diversos 1, 27 inciso C), 33 inciso C), y demás relativos del Reglamento Interior del 

Ayuntamiento, siendo ésta convocada por la Ciudadana Doctora Maki Esther Ortiz 

Domínguez, Presidente Municipal De Reynosa.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - En este acto se procede a instalar la Tercera Sesión Solemne de Cabildo, 

correspondiente al Período 2018-2021, siendo las 10:00 Horas del día 10 de 

septiembre del 2020, para efectuar la entrega del Segundo Informe de Gobierno la 

Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - Hace uso de la voz la Presidente Municipal, Doctora Maki Esther Ortiz 

Domínguez, manifiesta: Buenos días, estamos aquí reunidos para rendir ante este 

Ayuntamiento el informe correspondiente al segundo año de esta Administración 

Municipal 2018-2021, para dar inicio a esta Sesión Solemne le solicito al Secretario 

del R. Ayuntamiento tome lista de asistencia y nos dé cuenta de la misma. - - - - - - - -.  

- - - Toma el uso de la voz el C. Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 

Rodríguez Romero, quien procede a dar lectura del Primer Punto del Orden del Día. - . 

 

- - - I.- LISTA DE ASISTENCIA. 

 

Ciudadana Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez  Presidente Municipal 

Ciudadano Víctor Hugo García Flores                            1°         Sindico 

Ciudadana Zita del Carmen Guadarrama Alemán          2°  Síndico 

Ciudadano Eduardo Flores                               1er Regidor     

Ciudadana María Anselma Herrera Rodríguez  2°  Regidor     

Ciudadana Denya Verenice Murillo Domínguez   3°  Regidor     

Ciudadana Blanca Leticia Gutiérrez Garza  4° Regidor     

Ciudadano José Alfonso Peña Rodríguez  5°  Regidor 

Ciudadana Nilza Hurtado Rodríguez   6°  Regidor 
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Ciudadano Diego Quezada Rodríguez   7°  Regidor 

Ciudadana Elsa Celestina Rivera Álvarez  8°  Regidor 

Ciudadano Mario Alberto Ramírez Ruiz   9°  Regidor 

Ciudadana Erika Lorena Saldaña Muñoz  10°  Regidor 

Ciudadano Eliacib Adiel Leija Garza   11°  Regidor 

Ciudadana Hidilberta Velázquez Mendoza  12°  Regidor 

Ciudadano Alejandro Alberto Ortiz Ornelas   13°  Regidor     

Ciudadana Claudia Margarita Pacheco Quintero 14°  Regidor 

Ciudadana Norma Emilia de la Cruz Villamán  15º Regidor 

Ciudadana Claudia Alejandra Hernández Sáenz           16°        Regidor    NO ASISTIÓ 

Ciudadano Juan Ovidio García García   17º Regidor 

Ciudadana Kehyla Yezenia Zamora Del Ángel              18º Regidor     

Ciudadano Marco Antonio Gallegos Galván  19º Regidor 

Ciudadana María del Rosario Rodríguez Velázquez 20º Regidor       

Ciudadano Juan González Lozano   21º Regidor      

 

- - - II.-  DECLARATORIA DE INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN POR LA 

PRESIDENTE MUNICIPAL DRA. MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ. 

- - - Después de haber efectuado lista de presentes continúa con el uso de la palabra 

el Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero, quien 

manifiesta: Como lo establecen los artículos 44 del Código Municipal para el Estado 

de Tamaulipas y 7º del Reglamento Interior del Ayuntamiento, EXISTE QUÓRUM 

LEGAL PARA SESIONAR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - - Toma el uso de la palabra la C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 

Domínguez, manifiesta: Gracias, siendo las diez veinticinco horas (10:25) horas) del 

día 10 de septiembre del año 2020, declaro abierta la Tercera Sesión Solemne de 

Cabildo. Continuamos con la sesión por favor - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

 

- - - III.- HONORES A LA BANDERA NACIONAL Y ENTONACIÓN DEL HIMNO 

NACIONAL MEXICANO. 

 

- - - Toma el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 

Rodríguez Romero, quien solicita a los presentes ponerse  de pie para llevar a cabo 
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los honores a nuestro lábaro patrio. SE REALIZAN LOS HONORES DE ORDENANZA 

A LA BANDERA NACIONAL Y SE ENTONA EL HIMNO NACIONAL MEXICANO.- - - -. 

 

- - - IV.- MUESTRA DE RESPETO AL ESCUDO DE TAMAULIPAS Y ENTONACION 

DE SU HIMNO.  

 

- - - Toma el uso de la palabra el Secretario del R. Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 

Rodríguez Romero, quien manifiesta: Acto seguido tenemos la muestra de respeto al 

escudo de armas de Tamaulipas y la entonación de su himno. - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

 

- - - V.- ENTREGA POR ESCRITO DEL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO Y 

MENSAJE DE LA C. PRESIDENTE MUNICIPAL, DOCTORA MAKI ESTHER ORTIZ 

DOMÍNGUEZ. 

 

- - - Toma el uso de la palabra la Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 

Domínguez, manifiesta: En cumplimiento con lo establecido por el artículo 55 fracción 

19 del código municipal para el estado de Tamaulipas hago entrega del segundo 

informe de gobierno a nombre de esta ciudad dentro del cual se detalla el estado que 

guarda la Administración Pública Municipal así como las labores realizadas durante 

este segundo año de función. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - - HACE ENTREGA POR ESCRITO LA C. PRESIDENTE MUNICIPAL DOCTORA 

MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ AL C. SÍNDICO PRIMERO VICTOR HUGO 

GARCIA FLORES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

 

- - - VI.- MENSAJE POR PARTE DE LA C. PRESIDENTE MUNICIPAL, CON 

MOTIVO DE LA ENTREGA DEL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO. 

 

- - - Toma el uso de la palabra la Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 

Domínguez, manifiesta: Me da mucho gusto saludar a todos ustedes a los presentes 

ya los que se encuentran a distancia, agradezco la presencia del Ingeniero Gilberto 

Estrella Hernández Secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, y 

representante del Licenciado Francisco García Cabeza de Vaca, también del 

Contador Público Víctor Hugo García Flores Primer Síndico del Ayuntamiento de 

Reynosa, licenciado Roberto Carlos Rodríguez Romero Secretario del Ayuntamiento, 

del General de Brigada de Estado Mayor Pablo Alberto Lechuga Horta Comandante 

de la Octava Zona Militar, Teniente Coronel de Caballería Eduardo Muñoz Cazares, 

Inspector Jefe de la Guardia Nacional, del Licenciado Carlos Luis Peña Garca 

Presidente del Patronato del DIF, del licenciado Carlos Víctor Peña Presidente del 

Patronato Del Sistema DIF Reynosa, Pablo Hernández Mendoza titular de la estación 

Reynosa de Carreteras de la Guardia Nacional, del Policía Tercero Jonathan Lee 

Gómez en representación del Ingeniero Tomás Charles Delegado Regional de 

Reynosa de la Policía Estatal, mis amigas la Arquitecta Noemí Alemán Hernández y la 

licenciada Olga Juliana Elizondo Guerra Diputadas Federales, Excelencia Monseñor 
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Eugenio Andrés Lira García Obispo de la Diócesis de Matamoros muchas gracias por 

estar aquí también al Pastor Benjamín Torres Arias representante del Consejo de 

Ministros Cristianos de Reynosa,  agradezco también la presencia del Profesor Jorge 

Guadalupe Acuña Tobías Secretario de Organización Segunda de la Sección 30 del 

SNTE, del Licenciado Reynaldo Garza Elizondo dirigente de la CTM en Reynosa, de 

la ciudadana Gloria Cleotilde Santos Antes Secretaria General del Sindicato Industrial 

De Trabajadores en plantas maquiladoras, del Licenciado Jesús María Moreno Ibarra 

Gerente General de la COMAPA, así como de la Maestra Antonia García Elizondo 

Presidenta del Patronato de la Cruz Roja y de la maestra Margarita Ortega Padrón, mi 

amiga Directora de la escuela de enfermería José Ángel Cadena y Cadena, también 

del Doctor Limber Guillén Espinosa Director Regional De Servicios Periciales de la 

Zona Noreste y Noroeste de la Fiscalía General de la República, aprecio la presencia 

del Contador Público Federico Alanís Peña Presidente de CANACINTRA Reynosa, del 

Contador Advento Sosa Presidente de CANACO Reynosa, de la Arquitecta Perla 

Margarita Cano Martínez Presidenta de la CEMIC Reynosa, Licenciado Vladimir 

Abraham Cortez Presidente de la CANIRAC Reynosa, José Inés Serna Salinas 

Presidente de la AMIC Reynosa por supuesto los recibimos los miembros del Cabildo 

también la presencia de secretarios directores funcionarios municipales, familiares y 

amigos y medios de comunicación. Primeramente quiero enviar todo mi cariño a todas 

aquellas familias de Reynosa que desgraciadamente han sufrido la pérdida de un ser 

querido y a todos los que están siendo afectados por esta enfermedad sepan que 

nuestras oraciones están con ustedes mucha fuerza y mucho ánimo, hacia el interior 

de la Administración Municipal lamentamos también la partida de compañeros muy 

queridos reconocemos ampliamente su labor, porque a pesar de las condiciones 

adversas fueron solidarios altamente dispuesto sin pretextos ni reservas y siempre 

atentos para ayudar a sus semejantes a sus familias les expreso mi afecto y respeto 

tengan certeza de que sus familiares estarán por siempre en el recuerdo de todos 

nosotros en memoria de ellos de todos los ciudadanos que lamentablemente no están 

entre nosotros brindamos este sentido homenaje. (Se reproduce video) Un aplauso 

por la vida de todos ellos. Gracias damos las gracias a todas las personas, sacerdotes 

y pastores dependencias organizaciones y servidores públicos sin excepción que han 

estado ayudando en estos momentos de grandes pruebas, un aplauso para ellos, en 

pleno Siglo 21 nos enfrentamos a un virus que atraviesa fronteras ajeno a cualquier 

límite territorial y sin embargo no se ha impuesto un aislamiento casi total la pandemia 

del covid-19 nos enfrenta una crisis de vida en dónde estamos entendiendo que la 

salud es lo primero porque es la condición necesaria para cualquier otra cosa, nos 

hemos dado cuenta de nuestra fragilidad y de la interdependencia global esto nos 

hace ver que nos necesitamos y que el individualismo puede acabar con nosotros hoy 

sabemos que nadie se salva solo que existe un destino común y cuando me preocupo 

por los demás lo hago también por mí, en el marco de esta nueva realidad presento 

ante ustedes y de manera virtual y con ustedes aquí el informe que da cuenta de los 

resultados alcanzados en el segundo año de ejercicio legal de la Administración que 

me honro en presidir gracias a todos por acompañarme en la distancia y de manera 
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virtual y con ustedes aquí el informe que da cuenta de los resultados alcanzados en el 

segundo año de ejercicio legal de la Administración que me honro en presidir gracias 

a todos por acompañarme a la distancia o en este lugar en este informe sustentamos 

el plan municipal de desarrollo 2018-2021 que da cuenta de los avances alcanzados 

en un año más de gestión, el año 2020 será recordado como un punto de inflexión en 

la vida de millones de personas alrededor del mundo esta crisis está transportando 

nuestras costumbres y el desarrollo normal de nuestras vidas en nuestros hogares Y 

en nuestro trabajo. A partir de que la Organización Mundial de la Salud declaró el 

brote de covid-19 como una pandemia en la Administración Municipal de Reynosa se 

diseñó una estrategia con acciones concretas para contener los efectos derivados de 

la emergencia sanitaria, diseñamos un plan de comunicación a través de todos los 

medios de difusión sustentado en las recomendaciones del Consejo de Seguridad en 

Salud del estado y La Secretaría de Salud Federal nos integramos a la plataforma 

ciudades por la Salud Global compartiendo con gobiernos locales de todo el mundo 12 

iniciativas implementadas en Reynosa para la contención de la pandemia durante la 

fase 2 de la emergencia reforzamos la vigilancia en todos los filtros instalados en la 

central camionera, el aeropuerto, así como los cruces Internacionales recomendamos 

el resguardo en casa para adultos mayores mujeres embarazadas personas con 

enfermedades crónicas Incluyendo los trabajadores municipales con estas 

condiciones, impulsando así la campaña quédate en casa del Gobierno Federal 

mediante 241 acciones sanitizamos nuestras instalaciones a la vez que intensificamos 

las acciones de limpieza pública urbana llegar a la fase 3 de la contingencia se 

dispuso de la suspensión de eventos y actividades y servicios no esenciales en 

empresas y comercios así como dependencias municipales, reforzando las medidas 

de uso de cubrebocas, sana distancia y lavado de manos, 100 empresas son 

inspeccionadas diariamente en coordinación con la Comisión Estatal para la 

Prevención de Riesgos Sanitarios COEPRIS para vigilar el cumplimiento de las 

medidas de contención y mitigación en las acciones sociales se han entregado más 

de 56,000 despensas y se han distribuido 120,640 raciones alimenticias al personal de 

salud a colaboradores municipales y centros para personas vulnerables a través del 

sistema DIF ha sido posible entregar más de 220,000 apoyos para facilitar la limpieza 

en hogares y equipos de protección personal que incluyen más de 500,000 

cubreboca, además hemos mantenido los servicios de atención médica bajo la 

modalidad de cita previa solución brindado más de 4,000 servicios médicos para el 

manejo positivo del aislamiento social, diseñamos un programa virtual de apoyo 

psicológico donde más de 800 ciudadanos fueron orientar para estimular la 

reactivación económica diseñamos el portal ubica comercio en apoyo a empresas 

locales con esta nueva modalidad y también hicimos una capacitación virtual donde 

apoyamos a 175 emprendedores para adaptar sus negocios a la nueva normalidad 

integramos un fondo de apoyo a la contingencia, sanitaria autorizado por el Cabildo 

por un monto de 86 millones de pesos, 65 de ahorros del municipio y 21 del fondo 

FORTASEC que nos mande el Gobierno Federal y que por medio de un convenio 

entregamos al gobierno del estado estos 65 millones primeros fueron distribuidos de la 
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siguiente forma 15 millones de pesos para el programa Héroes de la salud para 

adquirir insumos y equipos en beneficio de hospitales y del personal de salud 

utilizamos 5 millones de pesos para ampliar la limpieza de la infraestructura pública 

urbana e implementamos el programa emergente de canasta básica en convenio con 

Diconsa para distribuir estos productos en 255 colonias en beneficio de más de 

familias destinamos 9 millones de pesos para subsidiar la obligación de pago del 

servicio de agua a más de 24,000 usuarios residenciales y comerciales y diseñamos 

el programa apoyo a contribuyentes con descuentos y prórrogas en el pago de 

derechos beneficiado a más de 19,000 personas con 10 millones de pesos, asimismo 

empleamos 5 millones de pesos en apoyo a comerciantes ambulantes y tianguistas 

otorgándole soporte económico para hacer frente a la contingencia aunado a todo 

esto reservamos 16 millones de pesos que se están utilizando para la reactivación 

económica de la micro y pequeña empresa durante la contingencia provocada por la 

entrada del huracán Hanna el pasado 25 de Julio también el ayuntamiento y el 

sistema DIF realizamos acciones para auxiliar a más de 60,000 personas en 50 

colonias afectadas rescatamos 1,800 que fueron llevadas a dos albergues instalados 

por el municipio y otorgamos más de 28000 apoyos como raciones alimenticias 

medicamentos, agua embotellada, kit de limpieza, colchones, además facilitamos la 

adquisición y también la habilitación y uso de maquinaria para la limpieza de accesos 

drenes y canales y bombas para desaguar a las colonias de mayor afectación esta 

misión la iniciamos dos meses antes de que iniciará la época de Huracanes 

agradecemos a la iniciativa privada a los Club, a las cámaras, a las iglesias, a los 

ciudadanos en general por su generosidad me conmueve la cantidad de apoyos que 

han recibido el DIF para auxiliar a las familias afectadas no me queda duda que la 

mayor fortaleza de Reynosa es su gente, los números no mienten el avance es 

evidente. La planificación urbana y territorial es un facilitador para la salud y el 

bienestar el último año destinamos una inversión de más de 1,400 millones de pesos 

en obra pública funcional que incluye 25 proyectos del Gobierno Estatal y 154 del plan 

de obra pública municipal agradecemos el apoyo del Gobernador del Estado 

licenciado Francisco Javier García Cabeza de Vaca por su respaldo en la realización 

de obras en su ciudad por más de 400 millones de pesos, este año destinamos más 

de 480 millones de pesos a nuestro programa de movilidad para la realización de 90 

obras que incluyen la construcción y rehabilitación de vialidades, banquetas 

alumbrado, por mencionar algunos, en 4 años invertimos más de 1,700 millones de 

pesos en este rubro, lo que significa cubrir una superficie equivalente a 72 veces el 

Estadio Azteca o la distancia de ida y vuelta a Matamoros nuestro plan de acción 

climática pudo destinar 35 millones de pesos para la construcción de dos centros de 

transferencia y la primera etapa del centro de manejo integral de residuos sólidos 

urbanos que reducirá la emisión de gases de efecto invernadero a la atmósfera, como 

parte del programa de reforestación municipal 3,800 árboles fueron colocados en 

aceras, camellones y parques para fortalecer el medio ambiente y mejorar la imagen 

urbana, este año el programa permanente de bacheo cubrió una superficie superior a 

17,6000 metros cuadrados utilizando 25,000 toneladas de mezcla asfáltica, para 
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eficientar la recolección y manejo de residuos sólidos se mejoró el esquema de rutas y 

se fortaleció la capacidad operativa incrementando el parque vehicular y el 

equipamiento con una inversión superior a 16 millones de pesos, en 2017 hace 

apenas unos años no contábamos con camiones de basura en esta ciudad hoy en 4 

años hemos adquirido 48 nuevas unidades invirtiendo más de 98 millones de pesos 

inversión que incluye la incorporación de un sistema de georeferencia para la 

vigilancia de desvíos en las rutas de recolección y la eficiencia del uso del 

combustible, fortalecimos también el servicio de alumbrado público instalando este 

año 4,025 luminarias con tecnología LED y rehabilitando más de 13,000, como parte 

de nuestro compromiso con el ahorro de energía en 4 años adquirimos 11,271 nuevas 

luminarias led invirtiendo 66.8 millones de pesos y rehabilitamos más de 75,000 

puntos de luz en materia de agua potable y drenaje sanitario, diseñamos un programa 

de 13 obras con una inversión de 94 millones de pesos obras pluviales que se suman 

a las 20 realizadas por esta administración en años anteriores y que han beneficiado a 

200,000 habitantes en 120 Colonias, quiero decirles que antes de esto con cualquier 

lluvia se inundaba Reynosa hoy lo hacemos solamente cuando tenemos un huracán 

pero a pesar de eso podemos desaguar la ciudad en dos días cuando nos tardamos 

como 10, además rehabilitamos el colector alterno de las colonias Jarachina Sur y 

Puerta del Sol y los cárcamos 5 y 13 obras que se suman a los 15 cárcamos 

rehabilitados también en estos años de nuestras administraciones, en suma en estos 

cuatro años hemos invertido más de 5 mil millones de pesos para la realización de 

918 obras en el programa más grande de infraestructura de la historia de Reynosa los 

números no mienten el avance es evidente. Reynosa contribuye para alcanzar la paz 

trabajando en la prevención del delito y la reconstrucción del tejido social 

implementando programas cuyo enfoque humano hacen del bien común su eje 

principal, a través del programa colonias por la paz impulsamos la cercanía entre 

organizaciones sociales iniciativa privada ciudadanos y gobierno para identificar la 

problemática de las colonias apoyados con nuestra plataforma de ciudadano vigilante 

en donde tenemos conectadas a muchas personas en cada Colonia que nos avisan lo 

que sucede y si hay algún momento de peligro, para combatir la inseguridad 

recuperamos espacios públicos a través del programa recreando Mi ciudad para 

lograrlo facilitamos predios tanto el Gobierno Federal como Estatal para la edificación 

de parques y plazas públicas que suman en estos cuatro años más de 30 

definitivamente el trabajo coordinado y en equipo es el que da mejores resultados al 

mismo tiempo rescatamos 46 espacios en donde se han realizado más de 500 

eventos 350 eventos culturales deportivos y recreativos impactando a más de 40,000 

personas, gracias a los esfuerzos de gestión ante la SEDATU este año nos fueron 

entregadas obras de infraestructura básica y mejoramiento de la vivienda por más de 

470 millones enfocadas a la reconstrucción del tejido social agradezco al Presidente 

de la República, el Licenciado Andrés Manuel López Obrador por el apoyo recibido de 

parte del Gobierno Federal, mediante el programa de profesionalización policía Vial 

integral se capacitaron  79 miembros de la corporación y se organizaron eventos de 

proximidad entre autoridades y sociedad como la Expo Unidos por la seguridad donde 
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oficiales de tránsito fomentaron la cultura Vial y la auto seguridad a más de 3,000 

asistentes, este año el municipio cedió el 95% de sus recursos del programa de 

fortalecimiento para la seguridad FORTASEG por más de 21.6 millones de pesos al 

Gobierno Estatal para subsanar con este recurso el suministro de material y equipo 

médico y equipo de protección personal a nuestros Héroes de la salud a nuestros 

hospitales aunado a los 15 millones que pusimos también de parte de los ahorros del 

municipio sabemos que debemos apoyar todos que nada es suficiente y que debemos 

coordinarlos con los tres niveles de gobierno para que nuestra ciudad avancé, 

invertimos más de 6.7 millones de pesos para dotar de dos nuevas grúas y tecnología. 

para el registro de infracciones a la dirección de tránsito y vialidad, ahora 

automáticamente cada multa la registramos en un sistema y una plataforma en la 

Coordinación de Protección Civil destinamos más de 7.2 millones de pesos para 

adquirir uniformes, tanques de respiración autónoma, además de una nueva 

ambulancia equipada con ventilador para traslado de heridos y enfermos en esta 

época de COVID, necesitamos tener equipo de calidad como parte de nuestro 

compromiso, con la seguridad en cuatro años hemos invertido 76.2 millones de pesos 

en prevención capacitación y equipamiento, los números no mienten el avance es 

evidente. Derivado de la pandemia por covid-19 el Cabildo aprobó que las sesiones de 

trabajo fueron realizadas vía remota, en este año se han realizado 35 sesiones 10 de 

ellas a distancia dónde se han tomado 50 de los 159 acuerdos mi reconocimiento a 

todos los integrantes del Cabildo gracias por privilegiar el diálogo y el respeto de las 

ideas en beneficio de los ciudadanos de Reynosa, consolidamos el programa 

corrupción cero y en el último año se recepcionaron y atendieron 791 quejas contra 

servicios públicos y las de las diferentes dependencias en noviembre de 2019 se 

aprobó por unanimidad el proyecto de actualización del reglamento de la 

Administración Pública de Reynosa hecho que representa un gran avance en materia 

de mejora regulatoria mi reconocimiento a todos los secretarios directores y jefes de 

departamento ciudadanos y expertos que asistieron a la consulta pública muchas 

gracias por todas de trabajo. Los comités municipales representan el vínculo más 

cercano con la sociedad al día de hoy contamos con 124 comités de bienestar social 

111 comités de obra, quienes vigilan el avance en la construcción de infraestructura 

en la ciudad hemos conformado 23 órganos auxiliares, 57 coordinaciones, 316 

enlaces ciudadanos que atienden las demandas de los vecinos de las colonias en 

suma contamos con la participación activa de más de 7,000 ciudadanos mi 

reconocimiento por compartir conmigo la responsabilidad de gobierno, en Reynosa 

tomamos acciones importantes para consolidar el valor de la transparencia 

publicamos el 100% de la información obligatoria cumpliendo con lo dispuesto por la 

ley de transparencia del estado de Tamaulipas dimos respuesta puntual a 1,044 

solicitudes de información y logramos la capacitación y actualización de 340 enlaces 

municipales de transparencia, estamos convencidos que gobernar con una ciudad 

informada permite tomar mejores decisiones para el desarrollo de nuestra ciudad los 

números no mienten el avance es evidente. Apostamos por una ciudad incluyente 

donde se respete la diversidad y se brinde un trato equitativo a cada ciudadano sin 
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importar su condición económica y social para atender las demandas de la población 

hasta marzo de 2020, se realizaron 22 audiencias públicas beneficiando a más de 

12,000 ciudadanos de 110 colonias a través de diversos programas de atención a la 

salud se llevaron a cabo 210,000 acciones para adultos mayores mujeres personas 

con discapacidad y ciudadanos que carecen de seguridad social, además 

inauguramos el aula de mastografía en el centro de Cuidado diario infantil CECUDI de 

la Colonia La joya, para prevenir y diagnosticar de forma temprana el cáncer de 

mama. Gracias al trabajo conjunto con el club rotario la fundación STARKEY se 

pudieron entregar 600 auxiliares auditivos, 278 aparatos funcionales y con la 

colaboración del hospital, la Carlota cubrimos los gastos de 200 cirugías de cataratas 

para adultos mayores este año incrementamos los recursos para becas en un 40% 

alcanzando la cifra histórico de 140 millones de pesos en beneficio de miles de 

becados hay que recordar que antes de estos últimos 4 años aquí en Reynosa sólo se 

invertirán 5 millones de pesos al año en becas y hoy estamos invirtiendo en un año 

140 millones, es decir que en cuatro años junto con el DIF consolidamos el programa 

de becas más grande en la historia de Reynosa becas académicas deportivas 

artísticas para niños y adultos con discapacidad o hijos y hermanos de personas 

recluidos en los CEDES invirtiendo más de 351 millones de pesos convencidos de que 

la educación es el mejor regalo para el futuro de nuestros niños y nuestros jóvenes, 

además se ejercieron más de 62 millones de pesos para la realización y entrega de 27 

obras de conservación y mantenimiento en escuelas, en 4 años invertimos más de 

158 millones de pesos para el mejoramiento de la infraestructura educativa en 149 

obras de 136 planteles educativos, estamos atendiendo a los grupos más vulnerables 

invirtiendo más de 200 millones de pesos en apoyos de alimentación salud y vivienda 

entre otros a través del programa Canasta Básica se han entregado 19,400  

despensas a ciudadanos en situación vulnerable que se suman a las 56,000 

entregadas en las emergencias por covid-19 y el huracán Hanna, en planteles 

educativos distribuyendo 1.6 millones de desayunos escolares mensualmente en 

beneficio de más de 12,000 alumnos quiero decirles que en esta ciudad se entregan 

15,000 desayunos escolares de esos el municipio se hace cargo de 12,000, en los 

centros para menores del sistema DIF se atienden diariamente 2,526 niñas y niños 

brindando les protección educación y cuidado y a través del centro de atención a 

menores fronterizos CAMET 1,654 menores migrantes fueron apoyados para el 

retorno seguro a sus lugares de origen Igualmente más de 8,000 jóvenes formaron 

parte de conferencias talleres y eventos como bazareando con la juventud o vive sin 

drogas para impulsar en ellos el emprendimiento 1,165 abuelitos forman parte de las 

actividades de los 30 grupos en comunidad de las casas Club y 881 fueron integrados 

laboralmente en actividades productivas agradezco el trabajo del licenciado Carlos 

Peña Garza Presidente del Patronato DIF Reynosa, a la Directora General la 

licenciada María del Refugio Anzaldua Gutiérrez así como a todo ese equipo de 

trabajo además valoró el gran trabajo del voluntariado que preside la señora Alicia 

Guerrero de blanco como también el licenciado Carlos Peña Ortiz quien a través del 

voluntariado juvenil han entregado apoyos para el bien de personas vulnerables y del 
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municipio y pues ahora le doy la vi bienvenida como nuevo Presidente del DIF en 

apoyo a la difusión del arte y la cultura este año invertimos más de 27 millones de 

pesos, el IRCA que realizó 443 eventos con una participación de más de 26,3000 

personas la verdad un éxito todo lo que ha hecho el IRCA para hacer una herramienta 

de paz un aplauso, por favor, para su director por favor, así mismo fue concluida la 

renovación de sus instalaciones con una inversión de $70,00,000 logrando 

transformar sus espacios a través de la modernización y equipamiento de sus áreas 

de enseñanza hoy estamos aquí y vemos que todo es muy bello, este año asignamos 

más de 17 millones de pesos para el fortalecimiento del deporte municipal para ir a 

concursos para poder capacitar y poder tener equipo, pero también hay una inversión 

de 106.6 millones de pesos de parte en coordinación con Gobierno Federal en donde 

se inauguraron tres módulos deportivos cuatro partes y además se rehabilitó la 

infraestructura para la práctica deportiva y la sede del polideportivo, los números no 

mienten el avance es evidente. A pesar de la pandemia hemos podido mantener la 

dinámica económica de Reynosa generando las condiciones necesarias para impulsar 

nuevos negocios generar empleos y estimular un desarrollo económico que elevé el 

nivel de vida de la sociedad en ese sentido y por la incorporación de proyectos 

innovadores en la gestión de gobierno nuestro municipio fue galardonado con el 

premio Estatal a la mejor gestión integral municipal de Tamaulipas 2019 

reconocimiento otorgado por la federación Nacional de municipios de México, para 

mejorar el servicio a contribuyentes se concluyeron las obras de remodelación de las 

áreas de atención duplicando la capacidad de respuesta esto con una inversión de 3.4 

millones de pesos, en este periodo se realizaron 7 campañas de regularización del 

impuesto Predial recaudando 18.4 millones de pesos más que el año pasado 

mantenemos nuestra política de responsabilidad financiera y no hemos contraído 

deuda alguna lo que nos permite acceder a una calificación positiva por organismos 

internacionales todos estos años de administración, los anteriores y este 4 años no 

hemos tenido ninguna deuda para este municipio y hemos estado pagando la que nos 

dejaron las administraciones anteriores, incorporamos tecnología para agilizar los 

trámites y servicios a través de pagos en línea como predial, multas de tránsito 

permisos y licencias lo que ha permitido procesar más de 20,000 operaciones por más 

de 114 millones de pesos por este medio durante el primer trimestre del año en 

Reynosa se registró una inversión extranjera directa de 120 millones de dólares que 

equivalen al 33% de la inversión registrada por el estado, nos consolidamos como el 

líder en atracción de inversiones en Tamaulipas debo decirles que en 4 años 

captamos más de tres mil millones de dólares de inversión privada que equivale al 

60% de la registrada en el estado, para impulsar el emprendimiento local 

formalizamos un convenio con el centro de desarrollo empresarial de nacional 

financiera para que nuestros emprendedores reciban capacitación y asistencia técnica 

en línea así mismo en enero de este año se realizó la entrega de constancias a 106 

mujeres que acreditaron el diplomado para el desarrollo de mujeres emprendedoras a 

raíz de la contingencia en los meses de marzo abril y mayo se observó la pérdida 

mensual de 2,000 plazas en promedio dinámica que se ha venido revirtiendo 
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recuperando tan sólo en los meses de junio y Julio 3,700 empleos de los 5,000 que se 

han recuperado en el estado de Tamaulipas recientemente organizamos por primera 

vez en Reynosa la feria virtual del empleo 2020 donde 56 empresas ofertaron 1,729 

vacantes logrando en muy poco tiempo una reincorporación de 40% de estas 

personas a pesar de la pandemia Reynosa sigue siendo la capital del empleo de 

Tamaulipas aportando el 50% de los empleos general en el Estado, somos sin duda 

las alas de Tamaulipas, para fortalecer la promoción turística de Reynosa formamos 

parte del evento punto México 2019 donde fuimos anfitriones durante el lanzamiento 

de la campaña Tamaulipas la sorpresa de México exhibiendo nuestra oferta turística Y 

gastronómica ante 1,200 asistentes mantenemos nuestro compromiso de fortalecer 

nuestros lazos de amistad con nuestros vecinos de Estados Unidos con la convicción 

de que nuestro futuro está Unido con el de ellos para siempre a través de la familia, la 

cultura y el desarrollo económico de nuestra región, amigos para siempre les 

mandamos un saludo muy grande a todos nuestros vecinos. Pues sí, somos un 

municipio que ha pasado de Administraciones pasadas en inversión de obra pública 

de 2,400 a más de 5,000 en estos cuatro años, somos un municipio que ha pasado de 

inversión en becas de 5 millones al año antes de estas administraciones a 140, somos 

un municipio que ha pasado es 100 millones en atención a grupos vulnerables a 200 y 

somos un municipio que no ha contraído deuda en todos estos cuatro años y que 

sigue adelante firme con la convicción de que la transparencia y gobernar con la 

ciudadanía es el futuro de esta ciudad, esta crisis, esta crisis ha sensibilizado a mucha 

gente sobre la fragilidad de las circunstancias ajenas y en Reynosa sea caracterizado 

por miles de pequeños actos de bondad, siempre lo he dicho en Reynosa viven los 

mejores hombres y mujeres que se levantan todos los días a pesar de las dificultades 

y sacan adelante a sus familias pero hoy no solamente sacan adelante a sus familias 

sacan adelante también a las de los demás, nuestros médicos, las enfermeras reciben 

todo nuestro agradecimiento por toda la admiración y respeto que les tenemos gracias 

por estar en la primera línea de la defensa curando a los enfermos y dando consuelo y 

esperanza a quienes los necesitan los abrazamos fuerte un aplauso para ellos. 

Igualmente reitero mi agradecimiento a la Secretaría de la Defensa Nacional, a la 

Guardia Nacional a la Fiscalía General de la República a los elementos de Fuerza 

Tamaulipas por la valiente tarea de proteger a la ciudadanía y apoyarnos en estas 

contingencias agradezco también el esfuerzo de todos y cada uno de los 

colaboradores del municipio reconocemos su labor somos un equipo y como equipo 

valoramos su compromiso con Reynosa muchas gracias a todos los trabajadores y 

funcionarios quiero agradecer también con todo mi amor a mi esposo, a mi hijo, a mi 

madre a toda mi familia por ser la fortaleza de mi vida, la alegría constante y mi puerto 

de paz y sobre todo agradezco a Dios porque él conoce todas nuestras necesidades 

antes de que nazcan en nosotros y el darnos parte de sí mismo nos lo da todo como 

dice el poeta Yibrán, los gobiernos de todos los niveles en el mundo entero 

enfrentamos un nuevo escenario reconocemos que todavía tenemos problemas, sé 

qué dificultades que se siguen presentando en estos días para adaptarnos a la nueva 

normalidad nuestra ciudad hoy nos demanda respuestas claras soluciones efectivas y 
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compromisos compartidos y la mejor noticia, es que tenemos todo lo que se necesita 

para salir adelante, las pruebas que hemos tenido de COVID y Hanna no las Has 

vivido tú y las he vivido yo las hemos vivido juntos una experiencia colectiva en donde 

hemos experimentado todos la necesidad de encontrar lo verdaderamente importante 

de nuestras vidas de poner valor a los detalles y de utilizar la pausa para aprender 

actuar sin importar, quién eres ni de dónde vienes, ojalá convirtamos este estadía en 

el hogar en un hermoso tiempo para escuchar los más y para encontrar la forma de 

conservar la buena actitud en este nuevo modelo de vida, que si lo sabemos hacer 

podría construir un Siglo 21 mejor que los anteriores en este tiempo de prueba sí que 

hemos sufrido pero también he visto emerger lo mejor del ser humano, que trata de 

ayudar en la medida de sus posibilidades a sus semejantes han aflorado en la 

sociedad valores como la solidaridad, la empatía, la responsabilidad y no habido un 

día en que no vea la bondad el amor la amistad y el sacrificio de un ser humano hacia 

otro creo que esta situación es un reto que nos pone la vida para poder sacar 

potencial y poder demostrar todo lo que podemos ayudar cuando esto acabe le pido a 

Dios que hayamos aprendido que no hay nada más valioso que la vida que los 

gobiernos debemos trabajar juntos de todos los niveles, en coordinación y con 

generosidad en los temas que realmente impactan a la ciudadanía como de es el 

tener un sistema Universal de salud cuando esto acabe, ojalá los empresarios 

comprendan que sin sus trabajadores no son nada y que los trabajadores sepan que 

su esfuerzo y el trabajo en equipo garantiza su futuro cuando esto acabe ojalá nos 

hayamos convertido en una sociedad más sensible más consciente de su 

vulnerabilidad de sus fortalezas, más creativa más sensible y más austera cuando 

esto acabe le pido a Dios que nos hayamos transformado en una sociedad más 

humana y más solidaria con el mundo que nos rodea Muchas gracias que Dios los 

bendiga. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

 

 

- - - VII.- MENSAJE DEL CIUDADANO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL 

ESTADO DE TAMAULIPAS LICENCIADO FRANCISCO GARCIA CABEZA DE 

VACA, POR MEDIO DE SU REPRESENTANTE. 

 

- - - Hace uso de la voz el Ingeniero Gilberto Estrella Hernández, Secretario de Obras 

Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del Gobierno del Estado, manifiesta: 

Saludo con afecto a la Doctora Maki Esther Ortiz Domínguez, Presidenta Municipal de 

aquí de Reynosa, a los distinguidos integrantes del honorable Cabildo a los 

colaboradores del municipio, a las diputadas aquí presentes, al obispo al Gobierno 

Federal la guardia nacional a los invitados especiales y sobre todo a aquellos 

ciudadanos y ciudadanas que nos miran a través de las redes sociales, en este evento 

también a todos los medios de comunicación que los acompaña, muy buenos días, 

tengan todos ustedes. Es un honor haber sido testigo de este informe de gobierno al 

que acudo con la representación del ciudadano Gobernador Licenciado Francisco 

García Cabeza de Vaca acudir a este evento de rendición de cuentas y transparencia 
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es hacerlo un acto especial significado en la vida democrática de Tamaulipas como 

este informe presentado por la Doctora Maki Ortiz el Gobernador me ha instruido para 

traerle su saludo y expresar mucho aprecio y compromiso por Reynosa que es su 

ciudad natal motivo de orgullo, para todas las personas que vivimos gran estado con 

personas como las que vivimos aquí en Reynosa que no nos doblegamos ante las 

adversidades sanitarias y económicas que trajo consigo la pandemia del covid-1,9 ni 

por los retos sociales y políticos que enfrenta nuestro país nuestra entidad federativa 

continua avante para convertirse en el lugar de oportunidades y desarrollo que 

merecen nuestros hijos, con el liderazgo del Gobernador del Estado y el liderazgo de 

la doctora Maki Ortiz aquí en Reynosa seguiremos trabajando firmes para alcanzar el 

cambio que esta tierra merece, en nombre del Gobernador felicito a la Presidenta 

Municipal y a todo su equipo de colaboradores por los importantes resultados 

alcanzados durante el cual acaba de informar sabemos y sabemos que nuestra ciudad 

es muy grande y todavía hay muchos retos que tenemos que enfrentar y dónde la 

participación de los tres órdenes de gobierno y de la sociedad es fundamental porque 

cuando se trabaja en equipo los resultados necesariamente llegan siempre 

respetando la autonomía municipal de acuerdo al artículo 115 constitucional, bajo la 

visión rectora del mandatario tamaulipeco Reynosa desempeña una tarea 

fundamental en la organización política y administrativa de una entidad que en el 

tiempo de todos cambia para convertirse en una de las voces, ideas y trabajo de todos 

donde se funden en un solo gran objetivo la equidad de oportunidades para el libre 

desarrollo del potencial de cada mujer y de cada hombre, el trabajo conjunto de los 

municipios forman la gran fortaleza del estado, si cada Ayuntamiento continúa siendo 

lo mejor posible en la parte que le corresponde en el cambio de Tamaulipas no habrá 

crisis que pueda vencernos unidos sigamos avanzando. Muchas felicidades a todos 

los ciudadanos y ciudadanas de Reynosa, muchas felicidades a la Alcaldesa y a todo 

su equipo de trabajo por los resultados de nombre del Gobernador reciban un fraternal 

abrazo. Que Dios bendiga a Tamaulipas, que Dios bendiga Reynosa y a toda su 

gente, muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

 

- - - VIII.- CLAUSURA DE LA SESIÓN SOLEMNE. 

 

- - - Toma el uso de la palabra la Presidente Municipal, Dra. Maki Esther Ortiz 

Domínguez, manifiesta: Agotado el orden del día y siendo las once cuarenta y cinco 

horas (11:45 horas) del día diez (10) de septiembre del año 2020 se da por concluida 

la misma, que Dios los bendiga Gracias por su asistencia Reynosa está de pie. - - - - - 

- - - - - - - - - Firmando los que estuvieron presentes y quisieron hacerlo. - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - D O Y   F E - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

       
C. Víctor Hugo García Flores   C. Zita del Carmen Guadarrama Alemán  
Primer Síndico     Segundo Síndico 
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C. Eduardo Flores                 C. María Anselma Herrera Rodríguez 
1er. Regidor     2º  Regidor  
 
 
      

C. Denya Verenice Murillo Domínguez  C. Blanca Leticia Gutiérrez Garza  
3er.  Regidor     4º  Regidor 
   
 
 
 

C. José Alfonso Peña Rodríguez   C. Nilza Hurtado Rodríguez 
5º  Regidor     6º  Regidor  
     

 
 
C. Diego Quezada Rodríguez   C. Elsa Celestina Rivera Álvarez 
7º  Regidor                 8º  Regidor  
 
  
        

C. Mario Alberto Ramírez Ruiz   C. Erika Lorena Saldaña Muñoz 
9º  Regidor     10º. Regidor 
 
 
    

C. Eliacib Adiel Leija Garza   C. Hidilberta Velázquez Mendoza 
11º  Regidor               12º  Regidor 
 
 
       

C. Alejandro Alberto Ortiz Ornelas   C. Claudia Margarita Pacheco Quintero 
13º  Regidor     14º  Regidor  
 
 
      NO ASISTIÓ  

C. Norma Emilia de la Cruz Villamán  C. Claudia Alejandra Hernández Sáenz 
 15º Regidor     16º  Regidor 
 
  
 

C. Juan Ovidio García García   C. Kehyla Yezenia Zamora Del Ángel 
17º Regidor     18º  Regidor 
 
 
      

C. Marco Antonio Gallegos Galván              C. María del Rosario Rodríguez Velázquez 
19º Regidor                                  20º Regidor 
 
 
 
 
C. Juan González Lozano    C. Roberto Carlos Rodríguez Romero 
21º Regidor                    Secretario del R. Ayuntamiento. 
 
 
 
 

C. Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez 
Presidente Municipal. 


